
 
 

        
28.05.2015                                                                                                                                                     Seite 1 

Gemeinde Pünderich 

 

Protokoll Zukunftswerkstatt 

Arbeitskreis „Dorferneuerung“ vom 29.06.2015  
 

Anwesend: Friesenhahn Peter, Dahm Tobias, Junk Hans Werner, Nachtsheim Andreas, Schmitz Jörg, 

Schmitz Hubertus, Schwaab Dieter, Simon Martin, Simon Winfried  

 

Zunächst wurden die Punkte der ersten Ideensammlung sowie das weitere Vorgehen besprochen. 

Wichtig wird die Zusammenarbeit und klare Trennung der Aufgaben mit den weiteren 

Arbeitskreisen, Vereinen und Freiwilligen.  

Außerdem soll im AK neben kleinen wirkungsvollen Projekten/ Arbeitseinsätzen, ein förderfähiges 

Konzept zur Dorferneuerung erstellt werden.  

 

Teil 1: Ideen und kleine Projekte zur Dorferneuerung  

Gestaltung „alter Dorfladen“ 

- Der Dorfladen wurde in der Zwischenzeit verkauft  

- Die von den Kindern und Schülern gemalten Bilder werden in einem 3 Wochen-Zeitraum bei 

unserem Bäcker C. Greis zur Schau gestellt. -> Peter Friesenhahn kümmert sich darum  

- Ein kleiner Bericht dazu kommt auf www.puenderich.de  

Moselufer 

- Die Schilder (Bootsanleger und des Wasserschutzes) sollen neu gestrichen werden -> H.W. 

Junk fragt um Erlaubnis bis zum nächsten Termin 

- Außerdem könnten die Schilder auch von der Seite zum Dorf genutzt werden. Bei Ideen zur 

Nutzung wird das Thema angegangen -> ebenfalls nachfragen 

- Die Tischtennisplatte wird neu gestrichen  

- Betonfarbe wird gekauft -> D. Schwaab  

- Es wird ein Termin gemacht an dem Interessenten helfen können -> M. Simon  

- Equipment für Tischtennis sowie eine Holzkiste, zur Lagerung, wurden von P. Friesenhahn 

und A. Nachtsheim zur Verfügung gestellt.  

- Nach dem „Arbeitseinsatz“ wird ein Hinweisschild angefertigt und laminiert  

- Das Volleyballnetz + Stangen sollte an der Mosel ausgeliehen werden können -> M. Simon 

sucht nach dem Netz  

- Lagerung soll ebenfalls während dem Arbeitseinsatz in der Garage (gegenüber C. Busch) 

erfolgen -> Hier muss ebenfalls ein Schild angefertigt werden.  

- Auch in den Infokasten und auf die HP muss ein kleiner Hinweis.  

- Die Punkte Abtragen der Wiese, Fußweg zum Anlegesteg und Fahnenmasten werden ggf. in 

den Haushalt 2016 aufgenommen -> H.W. Junk ist informiert  

http://www.puenderich.de/
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Fähre 

- Der neue Dorfplan soll auf der Fähre ausgehängt werden  

- Zunächst wird gegen die weitere Nutzung von Werbeflächen abgesehen  

- Aktuelle Plakate/ Aushänge/ Möglichkeiten auf der Fähre sollen sich angeschaut und ggf. neu 

geplant werden -> Rücksprache mit dem AK Tourismus  

- Merchandise-Artikel sollen auf Grund der knappen Zeit des Fährfahrers nicht auf der Fähre 

verkauft werden. -> HVV arbeiten an dem Thema; (Mützen, T-Shirts, Kugelschreiber, etc.)  

- Die Fährordnung soll nur noch auf der Fähre ausgehängt, abgelegt werden -> H. W. Junk fragt 

beim Wasser- und Schifffahrtsamt nach  

Sonstiges 

- Der Grünstreifen Raiffeisenstraße – Hauptstraße wird wieder gepflegt -> Rentnertruppe 

- Der Grünstreifen Rittersturz – Hauptstraße wird in Zukunft von M. Neidhöfer gepflegt.   

- Das Thema Mülleimer soll im Gemeinderat angesprochen werden   

- Die Hochwassermarke von A. Busch ist schlecht platziert und nicht gut zu erkennen 

Das alte Fährhaus wurde für einen guten Platz empfunden -> Jörg Schmitz hört nach  

 

Teil 2: Konzepte zur Dorferneuerung in Verbindung mit Förderungen  

- Zur nächsten Sitzung soll in Zusammenarbeit mit dem AK Förderungen der Ortsbürgermeister 

aus Reil oder Enkirch eingeladen werden  

- Reil/ Enkirch können uns über ihre positiven Erfahrungen und tollen Fortschritten in den 

Ortsgemeinden informieren  

- So wird das mögliche weitere Vorgehen transparent  

 

- Die 2000 € RWE Förderungen wurden in diesem Jahr vom VFL (Tretbecken) in Anspruch 

genommen -> Abklären ob Pünderich die Möglichkeit auf eine weitere Förderung hat 

Erste Ideen:  

- Neugestaltung des Moselufers/ Parkplatz 

Parkplatz könnte autofrei und attraktiv gestaltet werden  

Parkplätze mit Rasensteinen Richtung Spielplatz ausweiten  

Ein Teil Grünstreifen an der Mosel für Gewerbe freigeben  

- Verschiedene Hot Spots in Pünderich  

Sport: Sportplatz- Bolzplatz, Volleyball, Basketball, z.B. Mais/ Rebenlabyrinth, Kästen die über    

            alltägliche Verrottungsdauer informieren, etc. 

Erholung: Tretanlage mit Liegen etc.  

Mosel: Genuss und Wohlfühlen  

Kinder: Spielplatz 

 

 

 

Gez. Martin Simon 

02.07.2015 


